

Jeanne FERET est née le 26 septembre 1885, au Bouscat.

Elle se maria une première fois, à vingt ans, avec André COUTAREL qui mourut deux mois plus tard, victime d'un accident de la circulation.

En 1920, elle épousa MOHSEN, un Persan venu à Bordeaux pour y faire des études couronnées par le baccalauréat, une licence en droit et une licence d'histoire.

MOHSEN n'était que son prénom ; à cette époque où il n'existait pas d'état civil en Perse, ses frères et lui se faisaient appeler ASSEFY, en référence à leur grand-père maternel ASSEFED DOWLEH, personnage prestigieux par les fonctions qu'il avait occupées. Cependant, MOHSEN adopta plus tard le patronyme BANAN, du nom de son père, BANANOS SALTANEH.

Mais à Bordeaux, ses amis ne connaissaient que son prénom ; ses cartes de visite ne portaient que "MOHSEN". C'est pour cela que ce prénom devint le patronyme de son premier fils dans la déclaration qui fut faite de sa naissance à la mairie du Bouscat.

MOHSEN n'avait pas de situation stable en France et son père, trouvant que sa découverte de l'Europe avait assez duré, lui avait coupé les vivres pour hâter son retour ; il dut se résoudre à regagner la Perse. Jeanne l'y rejoignit plus tard, avec son fils alors âgé de trois ans et demi.

o o
o

Les lettres de Jeanne sont adressées aux demoiselles Clotilde LEISER et Louise LARRIEU. Toutes deux exploitaient, à Bordeaux, un hôtel-pension de famille où MOHSEN a logé durant plusieurs années. Elles continuèrent à l'héberger lorsqu'il n'eut plus de quoi payer sa pension.

Elles désiraient prendre leur retraite. Aussi, lorsque MOHSEN se maria, les nouveaux époux leur offrirent-ils de venir s'installer dans la maison de Jeanne, au Bouscat, 8, chemin de la Tremblède, devenu plus tard, 16, rue Georges Mandel. Et ils choisirent pour marraine de leur fils, Clotilde qui reçut le surnom de Mané.

Jeanne mourut à Téhéran, le 11 novembre 1931, à 46 ans, d'une pneumonie. Dans sa dernière lettre, datée du 27 octobre, elle déplore la perte de la Supérieure du couvent des Soeurs de charité qui "vient de mourir en 9 jours d'une pneumonie."